



# LA GAZETTE DU COIN

UNE GAZETTE MENSUELLE

POUR VOUS TENIR INFORMÉ DES ACTUALITÉS DU CENTRE SOCIOCULTUREL

?

## Ils/elles en parlent...

### LE PORTRAIT DU MOIS :

« Je m'appelle Hervé Tijou, j'habite au Voide, je suis éducateur et animateur sur le secteur Hébergement et sur l'atelier occupationnel de la Rebellerie à Nueil sur Layon. Je suis impliqué au Centre Socioculturel dans le Repair Café et notamment dans la réparation de cycles.

Mon premier contact avec le Centre Socioculturel était pour des questions administratives. Ensuite, j'ai été membre d'Artist'O Champs qui a organisé un festival musical pendant vingt ans. Ancien peintre en bâtiment, j'ai un intérêt pour l'art créatif et la décoration artistique. Nous avons ainsi repéré des besoins pour s'associer avec le Centre Socioculturel. L'association a pris contact avec le Centre et le secteur jeunesse ; des chantiers de jeunes se sont mis en place pour réaliser la décoration de caravanes qui servaient de billetterie, des décorations en bois de palette. "C'était top, intéressant de voir les jeunes s'exprimer et expérimenter, découvrir des nouveaux talents". La récompense : l'accès gratuit au festival. C'est un très bon souvenir.



**Hervé TIJOU**  
Le Voide  
Bénévole au Repair Café

Après, j'ai toujours suivi de plus ou moins loin les activités du Centre, selon mes intérêts et mes envies, jusqu'à ce qu'on me demande de faire partie du Conseil d'Administration de 2014 à 2018. J'étais référent de secteur notamment dans le soutien à la vie associative. Ensuite avec le projet social (2017-2022) du Centre Socioculturel, il y a eu une réflexion sur le besoin des habitants avec "un porteur de paroles" la question était « Si tu pouvais améliorer quelque chose dans ta vie ce serait quoi ? » Nous sommes revenus avec plein d'idées qu'il a fallu trier. Un groupe de travail s'est constitué et des idées réalisables en sont ressorties comme le jardin partagé, le Repair Café... Moi, je me suis plus investi dans le Repair Café : c'est un lieu où des bénévoles bricoleurs essaient de prolonger la vie des objets cassés qui peuvent resservir au lieu de les jeter... Je suis plus spécialisé dans la remise en état de vélos !

Un événement marquant pour moi : la première fête de la Fabrik en 2018 ... Notamment la préparation, une fête pour et avec les habitants, avec une responsabilité partagée dans la prise de décision et la mise en place des activités. Lors de cette préparation, des vélos smoothies ont été fabriqués. Une idée intéressante dans la recherche de solutions, dans sa manière de faire, puisqu'au début on (un petit groupe de bricoleurs) a fait de la bidouille, des essais. Nous avons interpellé des personnes compétentes pour nous aider. Cette activité a eu un grand succès lors de la fête. Notre seul regret... ne pas avoir fait de vélos smoothies pour les enfants car ils étaient hyper motivés...et en plus c'était attractif !

Cet investissement associatif est intéressant, il permet de faire du lien social, de rencontrer des gens, de faire marcher le collectif, de faire ensemble. Le Centre Socioculturel permet de se rassembler, mettre en commun, partager des idées et les concrétiser ensuite selon le projet.

Si on n'ose pas se lancer tout seul, on se lance en groupe... « à plusieurs c'est plus sympa ! » 😊  
Pour moi l'appartenance à un groupe est primordial pour une réalisation commune. »



## On fait quoi au Centre Socioculturel prochainement ?

**REPAIR CAFÉ : SAMEDI 7  
MAI de 9h00 à 12h00**

à Vihiers (au 6 rue Girardeau Baranger).  
Au lieu de jeter, venez rencontrer des bénévoles bricoleurs qui peuvent vous aider à réparer vos affaires abîmées.



**ÉCHANGES DE SAVOIRS  
BRICOLAGE : LUNDI 9 MAI**  
de 19h30 à 21h30 à Vihiers

« habiller une tasse avec de la végétation » : Venez découvrir, échanger vos trucs et astuces pour mettre en valeur vos tasses.

Inscription à l'accueil du Centre Socioculturel, avant le 6 mai.

**TROCS DE PLANTS,  
PLANTES, GRAINES ... :**

**SAMEDI 14 MAI de 10h00 à 12h00, à Vihiers** (au parc Chevillotte), Venez troquer vos plants, plantes graines et astuces de jardinier !



**à noter!**

**ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CENTRE  
So(CI)CULTUREL : VENDREDI 10**

**JUIN aux Cerqueux sous  
Passavant** : Venez découvrir les activités du Centre Socioculturel et le 5<sup>ème</sup> défi du nouveau projet.  
Plus d'informations prochainement.





## Infos pratiques

### QUE FAIRE EN CAS DE SÉPARATION ?



Se séparer n'est jamais simple pour beaucoup de raisons. Que cette séparation se passe bien ou qu'elle soit plus difficile à gérer, il faut penser à tout : s'occuper de la garde des enfants, de nos droits et des formalités et c'est là que tout se complique.

Il faut prévenir la CAF, les impôts, la CPAM, la banque et aussi parfois aller au tribunal. Pour vous accompagner dans ce parcours, la CAF de Maine et Loire, Médiation 49 et le Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles vous proposent :

#### UNE PERMANENCE D'ACCUEIL UNE FOIS PAR MOIS AU SEIN DU CENTRE SOCIOCULTUREL.

Comment accéder à la permanence d'accueil et pour quoi faire ?

Il y a deux modalités :

- La première : vous avez déclaré votre séparation sur votre compte CAF. Vous allez recevoir une invitation à participer à l'une des permanences.

- La seconde, vous pouvez vous inscrire directement sur le [caf.fr](http://caf.fr) en vous rendant dans les actualités 2022 de la caf 49.

Lors de cette permanence, vous serez reçu par chaque professionnel afin de faire un bilan sur votre situation, vos démarches et surtout vos besoins d'accompagnement.

Le travailleur social de la CAF fera le point sur vos droits et la mise à jour de votre situation auprès de la CAF.

Puis le médiateur de médiation 49 pourra vous accompagner sur les séparations difficiles ou conflictuelles.

Enfin, une juriste du CIDFF vous informera sur vos droits. Il s'agit d'une première prise de contact avec ces organismes pour travailler ensuite à l'accompagnement qui vous conviendra.

Les agents France Services restent à votre écoute et se tiennent disponibles pour vous accompagner dans cette démarche.



## Les Malles pédagogiques pour les associations enfance

Frédérique, animatrice périscolaire et cantine du territoire, a emprunté des malles pédagogiques « Malle en Coin » du Centre Socioculturel pour les enfants de Tigné. Voici ce qu'elle en a pensé :

« Nous avons emprunté plusieurs malles pédagogiques depuis le début de l'année pour les enfants qui ont beaucoup apprécié :



- **La malle tennis de table** : quand les enfants ne peuvent pas sortir à cause du mauvais temps, cela permet aux enfants de se défouler un peu. Ce sont eux qui s'occupent de la mise en place et du rangement du matériel.

- **La malle robots** : c'était une vraie découverte pour les plus petits. Cette malle a permis de développer leur curiosité. Ce sont eux qui ont découvert comment les faire fonctionner.



- **Les skis coopératifs** : pour avancer ensemble, les enfants doivent coopérer entre eux. Les enfants utilisent aussi ce matériel pour faire des courses avec d'autres équipes.

Nous avons emprunté plein d'autres malles (sports, bricolages, jeux) ce qui permet aux enfants de jouer à autre chose que le ballon et le football, de jouer ensemble et d'apprendre à partager le matériel. »



## Le Coin des ados : la radio au collège

Les animateurs jeunesse sont intervenus au collège de La Vallée du Lys pour faire découvrir l'outil radio à la classe de 6<sup>e</sup> avec l'option Education aux Médias et à l'Information (EMI).

Les élèves ont d'abord réalisé une histoire sonore d'un texte de Christine de Pizan intitulé *La clairvoyante*. Pour cela ils ont enregistré leur lecture, ensuite ils ont recueilli des bruits pouvant se mêler à l'histoire. Une fois tous les enregistrements faits, ils ont procédé au montage audio via le logiciel Audacity. Ces premières séances ont permis aux jeunes de s'initier à la prise de parole, d'écouter leur voix, d'enregistrer des sons et de découvrir le logiciel Audacity.



Lors des prochaines séances, les jeunes vont pouvoir découvrir la webradio de leur collège et s'enregistrer avec. L'objectif va être de réaliser une émission radio, pour y arriver les différents groupes vont devoir créer jingle, micro-trottoir, interview et sélectionner une musique. Les élèves auront différents rôles : animateur, technicien, rédacteur en chef...

# Le Coin des assos

## 2 NOUVELLES ASSOCIATIONS SUR LE TERRITOIRE

### LE SAVIEZ-VOUS ?

En tant qu'association, vous pouvez adhérer au Centre Socioculturel. En effet, notre association est à destination du territoire avec ses habitants et ses acteurs dont les associations.



Les associations adhérentes, peuvent comme les habitants, donner leur avis et contribuer au projet, en votant à l'assemblée générale et/ou en siégeant au conseil d'administration. Le bonus, c'est qu'en adhérant, les associations peuvent emprunter du matériel, avoir une boîte aux lettres, avoir accès au copieur...

ELOL (« ENERGIES Lys Ô Layon » : contribue à la création de sites de production d'énergies renouvelables et informe sur les problématiques liées à l'énergie) et L'AUT'RUCHE (promotion et développement de l'apiculture de sauvegarde) sont les 2 dernières associations du territoire à avoir adhérees.



# Le Coin des parents

Retour en image sur les « Rendez-vous du coin » des dernières vacances ....

## Animations de rue à Saint Paul du Bois



## Atelier Marionnettes à Vihiers avec l'Autre Perception



## Et les autres animations



Atelier couture



Création de jeux en bois



Motricité fine



Après-midi jeux



La rando zéro déchet



# Le Coin Jeux

Le groupe atelier mémoire vous propose des jeux de mots, langage et vocabulaire.  
La consigne: Trouver des mots à double sens

1. Je suis une onde et une photographie des os. — — — — —
2. Je suis une surface et là où se trouvent les étoiles. — — — — —
3. Je suis une mélodie et je forme l'atmosphère. — — — — —
4. Je suis l'image d'une entreprise et un repère au sol. — — — — —
5. Je permets le repos et j'accueille la rivière. — — — — —
6. Je suis un oiseau et un journal. — — — — —
7. Je suis sur les voyelles et dans la façon de parler. — — — — —

Remettez dans l'ordre les lettres soulignées en bleu pour trouver le mot mystère.

□ □ □ □ □ □ □



## Ils ont testé pour vous !

Cela faisait quelques temps que les assistantes maternelles, le parent du Groupe Relais et Aline Koppé l'animatrice du Relais Petite Enfance (RPE) projetaient de faire découvrir une nouvelle animation lors des rencontres éveil...Aline Koppé et Sylvie Pineau (bénévole), référente petite enfance du RPE, ont tout d'abord participé à une soirée de sensibilisation à l'approche Snoezelen organisée par les animatrices Relais Petite Enfance de Doué la Fontaine, avant d'organiser des séances sur le territoire.



### L'approche Snoezelen, c'est quoi ?

La démarche Snoezelen telle que proposée par le relais petite enfance repose sur 3 temps distincts :

- Découverte d'un nouvel univers sensoriel,
- Bien-être, relaxation et expériences sensorielles,
- Observation et interactivité.

C'est aussi la création d'un espace, d'un temps, d'une atmosphère de bien-être propice à la détente, grâce à des matières, des textures, des couleurs, des odeurs, des sons, comme une invitation à un voyage sensoriel. Aussi, afin d'être pleinement disponible aux enfants lors de ces séances, il a été défini au préalable que l'assistant maternel viendrait avec 2 enfants maximum.

C'est un temps non-directif et sans objectif éducatif ou thérapeutique, l'enfant se saisit librement des propositions sensorielles mises à sa disposition, à son rythme.

La démarche est basée sur l'éveil au monde extérieur par le biais du corps et des cinq sens.

L'accompagnateur, assistante maternelle ou parent, est en posture d'observation, d'accueil par des échanges non-verbaux tels que le regard, une main tendue, un acquiescement de la tête...

Témoignages envoyés par les assistantes maternelles à l'issue de la séance :

*« Super matinée détente, très agréable, autant pour les enfants que pour moi, les enfants ont dormi sur le retour »  
« En ce qui me concerne, j'ai trouvé ce moment très plaisant et apaisant. Merci pour cette séance bien-être ! »*



## Appel à bénévoles

Pour développer ses projets, donner un coup de main ponctuel (mise sous pli, bricolage,...), assurer le fonctionnement des activités déjà en place, développer de nouvelles actions, ... Le Centre Socioculturel a besoin de vous tous.

En ce moment, nous recherchons des bénévoles pour :



Aider les enfants des écoles élémentaires du territoire (CP au CM2), à faire leurs devoirs. Une fois par semaine pendant 1 h00.



Repérer les personnes isolées et ensuite leur proposer les visites à domicile.



Accueillir, participer localement à l'entraide de familles ukrainiennes...



Transmettre un savoir (couture, tricot, menuiserie, maçonnerie, couverture, taille de pierre, cuisine....) aux jeunes...

## Les solutions du jeu de la dernière gazette

1. Soupe ... Être soupe au lait/ être trempé comme une soupe / un gros plein de soupe.
2. Cuillère ... Être né(e) avec une cuillère en argent dans la bouche / en deux coups de cuillère à pot / agir sans ménagement / ne pas y aller avec le dos de la cuillère.
3. Table ... Faire table rase / jouer carte sur table.
4. Couteau ... Un second couteau/ avoir le couteau sous la gorge.
5. Verre ... Une tempête dans un verre d'eau / voir le verre à moitié plein
6. Fourchette ... Avoir un bon coup de fourchette / une fourchette de prix
7. Plat ... Mettre les pieds dans le plat / mettre les petits plats dans les grands
8. Pain ... Pour une bouchée de pain / long comme un jour sans pain / avoir du pain sur la planche.
9. Vin ... Mettre de l'eau dans son vin / verser un pot de vin
10. Eau ... Avoir l'eau à la bouche / clair comme de l'eau de roche / perdre les eaux

